
Muchas gracias Señora Presidenta  
 
El nombre del gobierno de Costa Rica, agradezco al Programa de las Naciones Unidas para 
el Medio Ambiente y al gobierno de Tailandia por organizar la tercera reunión de este grupo, 
por su hospitalidad y el compromiso de impulsar esta importante agenda.  
 
Quiera también felicitarlo y a los demás integrantes del BUROU por su escogencia, con toda 
certeza realizarán un excelente trabajo. 
 
Señora Presidenta: 
 
Vivimos tiempos que demandan acciones urgentes. Costa Rica lanzó en este año el plan 
nacional de descarbonización, que nos convertirá en una economía libre de combustibles 
fósiles en el 2050, demostrando que es posible tener crecimiento económico sin emisiones.  
 
Este plan incluye un eje sobre consumo y producción que promoverá un cambio positivo en 
nuestra relación con la gestión de residuos. Nuestra generación tiene una responsabilidad 
histórica con el futuro.  En este sentido, la contaminación por plásticos y microplásticos se 
ha constituido en una emergencia.  
 
Es hora de que hablemos de un enfoque de ciclo de vida completo (whole life cycle 
approach) en donde todos seamos responsables de los impactos de nuestras decisiones e 
internalicemos los costos económicos, ambientales y sociales.  
 
Costa Rica es 10 veces más grande en su territorio marino que en el terrestre. La ciencia nos 
demuestra el nexo existente entre la salud de los océanos y el cambio climático. Costa Rica 
responde a este llamado a la acción y nos comprometemos a asegurar mares productivos, 
sanos y resilientes. Esto solo lo lograremos cambiando estos paradigmas de consumo y 
producción, y con acciones internacionales contundentes, ambiciosas y efectivas.  
 
Hacemos una invitación para que iniciemos esta sesión de trabajo con miras no solo a la 
UNEA 5, sino también a preparar el camino para un tratado internacional robusto y 
vinculante que nos permita eliminar la contaminación por plástico de un solo uso 
trabajando de manera coordinada. 
 
Costa Rica hace un llamado a que nos comprometamos con el futuro y veamos este proceso 
como parte de un nuevo pacto ambiental que como humanidad debemos establecer post 
2020.  
 
Gracias señor Presidente.  


